

Beschlussvorlage

zur Vorberatung im **Ausschuss für Planung, Verkehr und Stadtentwicklung**
 zur Behandlung im **Gemeinderat**

Betreff: Gestaltungsrat - Berufung von Mitgliedern 2020/2021

Bezug:

Anlagen: 0

Beschlussantrag:

1. Für die Zeit vom 01.01.2020 bis 31.07.2020 wird die Amtszeit von Herrn Dr.-Ing. Bernd Fahle (Freiburg) im Gestaltungsrat verlängert.
2. Für die Zeit vom 01.08.2020 bis 31.12.2021 wird Frau Prof. Dr.-Ing. Annette Rudolph-Cleff (Darmstadt) in den Gestaltungsrat berufen.
3. Für die Zeit vom 01.01.2020 bis 31.12.2021 wird die Amtszeit von Frau Prof. Dipl.-Ing. Susanne Dürr (Karlsruhe) und Herrn Stephan Weber (Heidelberg) im Gestaltungsrat verlängert.

Finanzielle Auswirkungen: Ergebnishaushalt		lfd. Nr.	Ertrags- und Aufwandsarten	2020
DEZ02	Dezernat 02 Bürgermeister Cord Soehlke			in Euro
THH_5	Planen, Entwickeln, Liegenschaften			
5110-7 Stadtentwicklung, Städtebauliche Planung	14	Aufwendungen für Sach- und Dienstleistungen		25.000
Im Planentwurf 2020 veranschlagt	ja			

Ziel:

Durch den Gestaltungsbeirat soll die Baukultur gefördert werden. Zielsetzung ist die Verbesserung des Stadtbilds als Kulturgut, mit dem sich die Bürgerschaft identifiziert, das den Tourismus befördert und das Unternehmen als Standortfaktor bewerten. Die Gestaltungsbeiräte tragen vor diesem Hintergrund mit ihren überzeugenden Argumenten zur Offenheit, zur Transparenz und vor allem zur Qualität des Baugeschehens in Tübingen bei. Die Arbeit des Gestaltungsbeirats soll kontinuierlich fortgesetzt werden.

Begründung:

1. Anlass / Problemstellung

Der Gemeinderat hat in seiner Sitzung am 11.02.2008 mit der Geschäftsordnung des Gestaltungsbeirats beschlossen, dass die Amtszeit der Gestaltungsbeiräte jeweils zwei Jahre betragen soll und diese Amtszeit einmal um 2 Jahre verlängert werden kann. Vor diesem Hintergrund sind eine Neubesetzung sowie zwei Wiederbesetzungen erforderlich.

2. Sachstand

Außerplanmäßige Verlängerung:

Die Amtszeit des Gestaltungsbeirats Herr Dr.-Ing. Bernd Fahle (Freiburg) läuft zum 31.12.2019 ab. Da die Wunschkandidatin für die Nachfolge dieser Stelle, Frau Prof. Dr.-Ing. Annette Rudolph-Cleff (Darmstadt), erst Mitte 2020 für eine Besetzung der Stelle zur Verfügung steht, soll die Amtszeit von Herrn Dr.-Ing. Bernd Fahle (Freiburg) außerplanmäßig bis zum 31.07.2020 verlängert werden.

Neubesetzung:

Frau Prof. Dr.-Ing. Annette Rudolph-Cleff (Darmstadt) soll vom 01.08.2020 bis zum 31.12.2021 für die erste Amtszeit in den Gestaltungsbeirat berufen werden. Aus ihrer Vita:

1988-1989	Studium an der École d'Architecture Paris-Bellville
1991	Diplom, Fakultät für Architektur, TU Karlsruhe
1991-1992	Angestellte Architektin bei Jean Nouvel, Paris
seit 1994	Selbständige Tätigkeit als Architektin Mitglied der Architektenkammer Baden-Württemberg Mitglied im Deutschen Werkbund
1995	Dr.-Ing. mit Auszeichnung, Fakultät für Architektur, TU Karlsruhe
1998-2005	Technische Geschäftsleitung der Rudolph Bauunternehmung GmbH, Mannheim
seit 2006	Professur an der TU Darmstadt
seit 2011	Mitglied der Deutschen Akademie für Städtebau und Landesplanung DASL
seit 2013	Leitung des internationalen Masterstudiengangs "Mundus Urbano"

Vielfache Preisrichtertätigkeit und Tätigkeit im Gestaltungsbeirat u.a. in Karlsruhe, Offenburg und Pfullingen.

Wiederbesetzung:

Damit die Arbeit des Gestaltungsbeirats kontinuierlich fortgesetzt werden kann, sollen Frau Prof. Dipl.-Ing. Susanne Dürr (Karlsruhe) und Herr Dipl.-Ing. Stephan Weber (Heidelberg), für weitere zwei Jahre, vom 01.01.2020 bis 31.12.2021, in den Gestaltungsbeirat berufen werden.

3. Vorschlag der Verwaltung

Die Verwaltung empfiehlt, die Amtszeit von Herrn Dr.-Ing. Bernd Fahle (Freiburg) außerplan-mäßig, bis zum 01.08.2020 zu verlängern und diese Stelle ab 01.08.2020 bis 31.12.2021 mit Frau Prof. Dr.-Ing. Annette Rudolph-Cleff (Darmstadt) zu besetzen sowie die Amtszeiten von Frau Prof. Dipl.-Ing. Susanne Dürr (Karlsruhe) und Herrn Dipl.-Ing. Stephan Weber (Heidelberg) um zwei Jahre zu verlängern.

4. Lösungsvarianten

Die Amtszeit von Herrn Dr.-Ing. Bernd Fahle wird nicht verlängert. Die Verwaltung wird beauftragt eine Person zu suchen, die anstatt Frau Prof. Dr.-Ing. Annette Rudolph-Cleff als neues Mitglied in den Gestaltungsbeirat berufen werden kann.

Die Amtszeiten von Frau Prof. Dipl.-Ing. Susanne Dürr (Karlsruhe) und Herrn Dipl.-Ing. Stephan Weber (Heidelberg) werden nicht für weitere zwei Jahre verlängert.

Beide Lösungsvarianten würden die gewünschte Kontinuität bei der Arbeit des Gestaltungsbeirats beeinträchtigen.

5. Finanzielle Auswirkungen

Der Gestaltungsbeirat ist im Haushaltsjahr 2020 mit 25.000 € unter Aufwendungen für Sach- und Dienstleistungen veranschlagt.